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Desenvolve SP participa de rodada 
de crédito em Holambra nesta 

terça (8)

Tiro de Guerra de Pedreira 
recebe visita de “Orientação 

Técnica” da 2ª Região Militar

Vigas de travessia são lançadas na 
nova passarela em construção na 

Rodovia SP-342  

GM de Santo Antônio De 
Posse prende dupla por 

tráfico e apreende grande 
quantidade de drogas

Pela 1ª vez 
na história 
de Amparo, 

alunos 
da rede 

municipal 
recebem kits 

escolares

Máquinas 
iniciam 

construção do 
piscinão que 
acabará com 
enchentes no 
São Vicente

Prefeitura descobre venda 
irregular dos reatores 

trocados na iluminação 
pública de Mogi Mirim

3º Festival Gastronômico de Jaguariúna tem inscrições a 
partir desta semana

Os estabelecimen-
tos interessados em 
participar da 3ª edi-
ção do Festival Gas-
tronômico de Jagua-
riúna podem fazer 
sua inscrição a partir 
desta segunda-feira, 
dia 7 de agosto, até 
o dia 6 de setembro. 
Neste ano, o maior e 
mais completo show 
gastronômico da ci-
dade será realizado 
entre os dias 15 e 30 
de setembro, com o 
tema “Rodeio”. O 3º 
Festival Gastronô-
mico de Jaguariúna 
“69 anos de História 
e Sabor” é idealizado 
pela Secretaria de 
Turismo e Cultura 
da Prefeitura de Ja-
guariúna.
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A Desenvolve SP, agência de fomento vinculada à Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico (SDE) do Governo de São Paulo, participa nesta terça-feira 
(8), das 9h às 12h em Holambra, do evento Rodada de Crédito, promovido 
pelo Sebrae. O encontro será no Centro de Convenções do município.

Gestores públicos e micro, pequenos e médios empresários de toda a re-
gião poderão conhecer tanto as linhas de financiamento privadas da agência, 
entre elas a Desenvolve Mulher, Desenvolve Giro Exportador e Agroindústria 
Investimentos (lançadas no primeiro semestre deste ano), como as linhas 
públicas. 

A Prefeitura da Es-
tância de Amparo, por 
meio da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, ini-
ciou nesta segunda-feira 
(7) a entrega dos kits 
escolares aos mais de 5 
mil alunos da rede mu-
nicipal. O ato simbólico 
das entregas foi realiza-
do no Centro Integrado 
Municipal de Ensino 
(Cime) Peter Pan com 
a presença do prefeito, 
vereadores, pais, alunos 
e professores.

Artur Nogueira ce-
lebra nesta sexta-feira 
(04) o marco inicial das 
obras do piscinão no São 
Vicente, uma importan-
te iniciativa da Prefeitura 
para enfrentar os desa-
fios das enchentes que 
há anos atingem a re-
gião durante temporais 
e chuvas intensas.

A Prefeitura de Mogi Mirim informa que nesta 
segunda-feira (7), a Secretaria de Serviços Mu-
nicipais descobriu que funcionários da empresa 
que presta serviços para o Município na troca 
de iluminação pública, estariam vendendo os 
reatores trocados que deveriam ser devolvidos.

Na quinta-feira, 03 de agosto, o Tiro de Guerra 02-
093 “José Alberto de Camargo” de Pedreira, recebeu 
a visita de “Orientação Técnica” do Major Fabiano 
Cantanhêde Mendes, Chefe da Seção do Tiro de Guer-
ra da 2ª Região Militar, com objetivo de verificar o 
estado das instalações, instruções e documentações, 
procedimento que acontece, periodicamente, durante 
o ano, em todos os 76 Tiros de Guerra que integram a 
2ª Região Militar. 

Dois homens, um de 22 anos e outro de 23, 
foram presos, na noite de quinta-feira (4),

durante uma operação realizada pela Guarda 
Municipal de Santo Antônio de Posse, que resul-
tou na apreensão de uma vasta quantidade de 
entorpecentes no bairro Pedra Branca.
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ARTIGOS

Demorou, mas esse 
dia chegou. Acabou a 
tese da “legítima defesa 
da honra”, que era fre-
quentemente utilizada 
em julgamentos para 
agressões físicas ou ho-
micídio contra a mulher, 
de maneira a justificar o 
comportamento do acu-
sado em situações, por 
exemplo, de adultério. 
O Supremo Tribunal 
Federal (STF) por una-
nimidade considerou 
inconstitucional esse 
argumento em casos 
de feminicídio julgados 
no tribunal do júri. A 
decisão saiu na terça-
-feira, 1 de agosto, e se 
transforma numa data 
histórica para as mulhe-
res brasileiras. 

É bom que se diga 
que o relator do caso, 
ministro Dias Toffoli, 
teve seu voto acompa-
nhado por todos os de-
mais ministros. Com a 
decisão do STF, a partir 
de agora, advogados, 
policiais e juízes não 
poderão utilizar o ar-
gumento da “legítima 
defesa da honra”, nem 
de forma direta, nem 
de forma indireta. Essa 
proibição se aplica tanto 
na fase de investigação 
dos casos quanto nas 
situações em que os pro-
cessos são levados ao 
tribunal do júri.

Mais um avanço na 
luta pela igualdade e res-
peito que nós, mulheres, 
merecemos.

Podemos também 
dizer que essa decisão 
é um tributo a uma das 
mulheres símbolo des-
sa batalha feminina: a 
socialite mineira Ângela 
Diniz. Em 30 de dezem-
bro de 1976, aos 32 anos, 
Ângela Diniz foi assas-
sinada com 4 tiros dis-
parados pelo seu então 
namorado, Doca Street, 
na Praia dos Ossos, em 
Cabo Frio, Estado do 
Rio de Janeiro.

Escandalizou tanto a 

sociedade na época que 
se tornaria o caso mais 
famoso na qual a Legí-
tima Defesa da Honra 
foi utilizada, e aceita. 
O julgamento de Doca 
Street aconteceu em 
1979, em Cabo Frio, e 
ele saiu livre do tribunal 
por já ter cumprido um 
terço da pena de dois 
anos (oito meses) a que 
fora condenado. Em seu 
julgamento, divulgado 
em tempo real pelos 
meios de comunicação 
de massa, a defesa uti-
lizou como estratégia a 
exposição da vida pesso-
al de Ângela Diniz, fun-
damentando que o mo-
tivo da prática do crime 
foi o comportamento da 
vítima. Portanto, Doca 
Street matou por legíti-
ma defesa da honra.

Assim como Ângela 
Diniz, milhares de mu-
lheres são agredidas e 
morrem porque seus 
companheiros decidem 
que delas são “donos” e, 
portanto, podem decidir 
por sua vida e morte. 
Segundo o Monitor da 
Violência, do portal G1 e 
do Núcleo de Estudos da 
Violência da USP (NEV-
-USP), 1.410 mulheres 
foram vítimas do crime 
somente em 2022, ou 
seja, em média, uma 
mulher foi assassinada 
a cada 6 horas.

O Brasil tem uma 
das mais altas taxas de 
feminicídio do mundo: 
3,6. Segundo relatório 
da ONU, publicado no 
final de novembro do 
ano passado, a taxa bra-
sileira supera a média de 
todos os continentes do 
mundo. Como exemplo, 
essa mesma taxa é de 1,4 
nas Américas, de manei-
ra que a taxa do Brasil 
é mais do que o dobro. 
Na África, a taxa é 2,5; 
na Oceania, 1,2; na Ásia, 
0,8; e na Europa, 0,6. 

São 47 anos desde 
o caso mais famoso de 
feminicídio. Precisamos 

de quase meio século 
para dar esse passo que 
realmente deve ser co-
memorado, mas que 
não vai acabar com a 
mentalidade conser-
vadora, resultado de 
uma sociedade sexista 
e patriarcal. 

Para romper com 
essa visão estereotipada, 
é preciso desaprender o 
comportamento misógi-
no - de ódio e posse -, e se 
educar para o respeito e 
a justiça. É preciso edu-
car para uma sociedade 
mais justa em relação às 
mulheres. Isso envolve 
desde a abordagem do 
feminicídio em sala de 
aula, até a produção 
de estatísticas que fun-
damentem as políticas 
públicas e a realização 
de campanhas voltadas 
à população.

O Sinsaúde Campi-
nas e Região represen-
ta aproximadamente 
80 mil trabalhadores 
do setor da saúde, dos 
quais 80% são mulhe-
res. Mantém em suas 19 
sedes sindicais, um cor-
po de advogados capaz 
de dar suporte às pro-
fissionais da saúde que 
necessitem deste apoio. 
Para ter atendimento 
basta procurar uma das 
sedes da entidade. Nos-
sos diretores e funcioná-
rios estão prontos para 
acolher e ajudar.   

Não podemos deixar 
perpetuar a afirmação 
do poeta Carlos Drum-
mond de Andrade, que 
em relação à tese absur-
da da legítima defesa da 
honra no caso de Ângela 
Diniz, afirmou: “Aquela 
moça continua sendo 
assassinada todos os 
dias e de diferentes ma-
neiras”. 

Demora, mas pode-
mos aprender.

 
* Sofia Rodrigues do 

Nascimento é presiden-
te do Sinsaúde Campi-
nas e Região

No último dia 05 
de agosto, o Superior 
Tribunal Federal (STF) 
formou, dentre os mi-
nistros, a maioria da 
votação para permitir o 
início da prisão imediata 
após a decisão dos jura-
dos em um plenário do 
Júri, antes do trânsito 
em julgado do proces-
so, como é cediço, após 
a decisão dos jurados 
ainda cabe recurso de 
apelação, nos termos do 
artigo 593, III, do Có-
digo de Processo Penal 
(CPP).  Assim, a Cor-
te Superior considerou 
a constitucionalidade 
da prisão antecipada, 
mesmo pendente de 
interposição de recurso 
que pode modificar a 
condenação e vir a refor-
mar a decisão para uma 
absolvição, é só pensar, 
um preso por crime de 
homicídio triplamente 
qualificado que é con-
denado no júri e depois 
ver ser a absolvido da 
prática do crime e ter 
que ficar preso por anos 
de forma indevida, que 
causou constrangimen-
to ilegal e feriu neste o 
princípio do in dúbio 
pro reo e princípios  e 
garantias constitucio-
nais expressas inerentes 
ao ser humano e sua 
dignidade.

Desde junho de 
2022, o julgamento para 
decidir a possibilidade 
de prisão imediata após 
decisão dos jurídica em 
um Júri Popular estava 
suspenso com pedido de 
vista do ministro André 
Mendonça, do Supremo 
Tribunal Federal, para 
melhor avaliar o proces-
so, sendo que neste caso 
prospera a repercussão 
geral. Ou seja, a decisão 
final do STF deverá ser 
seguida para todos os 
casos análogos em caso 
de decidido pela consti-
tucionalidade da prisão 
após júri que ainda não 
transitou em julgado o 
processo.

Mister abrir um pa-
rêntese para ressaltar 
que o julgamento desta 
questão teve início em 
virtude de um pedido 
apresentado pelo Minis-
tério Público Federal do 
Estado de Santa Catari-
na contra um Acórdão 
prolatado pelo Supe-
rior Tribunal de Justiça 
(STJ) que derrubou a 
prisão de um condenado 
pelo Júri pela prática 
do crime de feminicídio 
duplamente qualificado 
e posse ilegal de arma 
de fogo.  E, somente em 
30 de junho de 2023 o 
julgamento foi reinicia-
do, sendo que se deu no 
plenário virtual, em que 
os ministros depositam 
seus votos em uma pá-
gina virtual da Corte 
Superior, inexistindo 
uma sessão presencial 
ou por videoconferência.

Entretanto, embora 
essa decisão já detenha 
maioria na votação, os 
ministros ainda têm que 

decidir se a prisão será 
cumprida para todos os 
casos em um Tribunal 
do Júri após a decisão 
dos jurados para con-
denar o acusado, ou se 
somente será cumprida 
a prisão imediata em ca-
sos que envolvem uma 
condenação penal igual 
ou superior a 15 anos de 
prisão, de acordo com 
o que previsto na le-
gislação penal vigente 
instituído pelo Pacote 
Anticrime. Vale destacar 
que Júri Popular julga 
exclusivamente crimes 
contra a vida - homi-
cídio, infanticídio e o 
feminicídio.

Em 05 de agosto de 
2023, o julgamento vir-
tual na Corte sobre o 
tema resultou em 6 vo-
tos favoráveis à execução 
da prisão imediata após 
decisão de condenação 
pelos jurados em um 
Tribunal do Júri.

Os ministros Dias 
Toffoli, Alexandre de 
Moraes, Cármen Lúcia, 
Luís Roberto Barroso e 
André Mendonça vota-
ram no sentido favorável 
ao cumprimento e apli-
cação de prisão imediata 
após a eventual decisão 
de condenação pelos 
jurados em um Tribunal 
do Júri para os crimes 
dolosos independente 
de um máximo ou mí-
nimo de pena aplicada 
como no caso de 15 anos 
de prisão. Eles divergi-
ram do voto do ministro 
Edson Fachin, que teve 
posição favorável à pri-
são imediata após deci-
são dos jurados, porém 
somente para casos de 
condenação com penal 
igual ou superior a 15 
anos. Importante frisar 
que a esteira favorável à 
aplicação da prisão ime-
diata após decisão con-
denatória dos jurados 
se ampara na garantia 
constitucional da sobe-
rania dos veredictos.

De outro lado, os mi-
nistros Gilmar Mendes, 
Ricardo Lewandowski e 
a ministra Rosa Weber 
votaram pela inconsti-
tucionalidade da prisão 
imediata após a decisão 
dos jurados pela conde-
nação em um Tribunal 
do Júri, independente 
da situação pena majo-
rada, tendo em vista a 
garantia e preservação 
do princípio do in dúbio 
pro reo (presunção da 
inocência) e da dignida-
de da pessoa humana. 
Isso porque, de acordo 
com a Constituição Fe-
deral são considerados 
inocentes até o trânsito 
em julgado do processo. 
E, nesse caso em concre-
to, após a decisão dos 
jurados, caberá ainda 
o recurso de apelação 
pelo acusado, que pode 
modificar os efeitos da 
decisão e culminar em 
até uma reforma da de-
cisão para a absolvição 
dos crimes imputados.

Para a ministra Rosa 
Weber a prisão preven-

tiva, se preenchido os 
requisitos da Lei previs-
tos no Artigo 312 do CPP 
para a sua manutenção 
ou decretação, poderá 
ser mantida de forma 
legal. Para o decano mi-
nistro Gilmar Mendes 
deve-se respeitar o ar-
tigo 5, LV, da Consti-
tuição Federal (presun-
ção da inocência) e a 
Convenção Americana 
de Direitos Humanos, 
que prevê o direito de 
recurso do condenado 
previsto no artigo 8.2.h, 
que demonstram a ve-
dação legal para aplica-
ção imediata da prisão e 
execução de condenação 
prolatada pelo Tribunal 
do Júri.

Nos próximos dias 
os ministros Luiz Fux e 
Nunes Marques prova-
velmente irão proferir 
seus votos, mas poderão 
também pedir vista para 
melhor análise do caso 
ou pedir destaque para 
o julgamento ocorrer 
no Plenário presencial. 
Vale destacar que até o 
fim da deliberação, os 
ministros podem ainda 
alterar os seus votos. 
Entretanto, a indica-
ção é que a corrente da 
constitucionalidade será 
mantida e então a re-
percussão geral passará 
a valer para todos os 
crimes dolosos contra a 
vida mencionados aci-
ma independente de 
quantum de pena apli-
cada ou somente para 
penas acima de 15 anos 
fixada em Plenário do 
Júri, isso antes do trânsi-
to em julgado pendente 
de Recurso de Apelação 
ao Tribunal “ad quem”.

*Eduardo Maurício 
é advogado no Brasil, 
Portugal e Hungria, 
presidente da Comis-
são Estadual de Direito 
Penal Internacional da 
Associação Brasileira 
dos Advogados Crimi-
nalistas (Abracrim), 
membro da Associação 
Internacional de Direito 
Penal de Portugal (AIDP 
- Portugal ) e da Asso-
ciação Internacional 
de Direito Penal AIDP 
- Paris, pós-graduado 
pela PUC-RS em Direito 
Penal e Criminologia, 
pós-graduado em Di-
reito Penal Econômico 
Europeu, em Direito 
das Contraordenações e 
Especialização em Direi-
to Penal e Compliance, 
todos pela Universidade 
de Coimbra/Portugal, 
pós-graduado pela CBF 
(Confederação Brasilei-
ra de Futebol) Academy 
Brasil - em formação 
para intermediários de 
futebol, pós-graduando 
pela EBRADI em Di-
reito Penal e Processo 
Penal, pós-graduado 
pela Católica - Faculda-
de de Direito - Escola 
de Lisboa em Ciências 
Jurídicas e mestrando 
em Direito - Ciências 
|Jurídico Criminais, pela 
Universidade de Coim-
bra/Portugal

Fim da legítima defesa da honra
STF e os reflexos da decisão sobre a 
prisão imediata após o júri popular

*
Por Sofia Rodrigues do Nascimento *

Por Eduardo Maurício

Sempre fui muni-
cipalista. É na cida-
de que tudo acontece. 
Nela se nasce, se vive, 
faz-se valer a sua pas-
sagem por este plane-
ta. O Estado e a União 
parecem ficções. Estão 
muito longe da rotina 
cidadã. No município, 
conhece-se o Prefeito 
e pode-se falar com 
ele. Também com os 
vereadores. Já Gover-
nador e Presidente, 
Deputado estadual, 
federal e Senador, são 
entidades em regra 
distantes.

Essa vocação emi-
nentemente “cidadã” 
se fortaleceu quando 
conheci e, de certa for-
ma, convivi com André 
Franco Montoro. Não 
o Governador, mas 
o Professor da PUC-
-São Paulo. Gostava 
de repetir: “Ninguém 
nasce na União ou no 
Estado. Nasce-se na 
cidade!”.

Por isso é que acre-
dito nas cidades como 
espaço adequado para 
a realização de tudo 
aquilo de que a Terra 
necessita. No momen-
to em que se tem cons-

ciência de que o maior 
perigo que já rondou a 
humanidade é a mu-
dança climática, cada 
cidade precisa fazer 
aquilo que é possível 
para mitigar esse gra-
víssimo problema. 

Hortolândia está 
fazendo sua parte. O 
Projeto de Arboriza-
ção e Paisagismo vai 
plantar oitenta mil 
árvores nativas até 
o ano que vem. Para 
motivar toda a popu-
lação a participar dele, 
a Prefeitura lançou a 
plataforma de plan-
tio online. Por ela, o 
munícipe solicita o 
plantio de uma árvore 
em um local específico 
e a equipe da adminis-
tração se encarrega de 
realizar o trabalho.

Não fica nisso a pro-
posta. Há compensa-
ção de árvores e um 
plano de doação de 
mudas. São vinte e 
duas espécies de mu-
das de árvores que 
podem ser plantadas 
na cidade. Isso já co-
meçou há dois anos, 
sendo que entre 2021 
e 2022, quarenta mil 
novas árvores foram 

plantadas. A Prefeitu-
ra também exige que 
os novos loteamen-
tos sejam arborizados 
antes de se iniciar a 
venda dos lotes. 

Outra medida in-
teligente: quem so-
licita a remoção de 
uma árvore, doa vinte 
e cinco mudas como 
compensação. Os mo-
radores de Hortolân-
dia estão colaboran-
do e comparecendo 
espontaneamente ao 
viveiro, em busca de 
mudas, orientação de 
plantio e de adubos. 
Hortolândia já colhe 
prêmios: a Arbor Day 
Foundation, da ONU, 
a elegeu como uma das 
169 cidades do planeta 
com programas con-
sistentes de ampliação 
da malha verde. Pa-
rabéns, Hortolândia. 
Que seu exemplo seja 
seguido!

*José Renato Na-
lini é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Secretá-
rio-Geral da ACADE-
MIA PAULISTA DE 
LETRAS. 

Parabéns, Hortolândia
*
Por José Renato Nalini
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Desenvolve SP participa de rodada de crédito em Holambra 
nesta terça (8)

Crea-SP busca viabilizar cidades inteligentes em relatório 
ao governo estadual 

1.º Encontro Estadual da Juventude reúne gestores e 
conselheiros municipais em Jundiaí

Setor de eventos corporativos tem alta de 60% no primeiro 
trimestre de 2023 na Região Metropolitana de Campinas 

(RMC)

Escolas estaduais iniciam 2º semestre com atividades de 
acolhimento

Da Redação
 
O conceito de cidades 

inteligentes, amplamente 
disseminado, tem revolu-
cionado a forma de se pen-
sar os espaços urbanos, 
que passam a ser mais 
acessíveis e sustentáveis. 
Mas, qual o percurso que 
um município precisa per-
correr para se configurar 
como uma cidade inteli-
gente? Para acelerar essa 
transformação, o Consel-
ho Regional de Engenha-
ria e Agronomia do Estado 
de São Paulo (Crea-SP) 
produziu um relatório 
técnico para nortear a 
administração pública 
frente aos desafios dos 
645 municípios paulistas. 
O conteúdo foi entregue ao 
vice-governador, Felício 
Ramuth; ao secretário 
de Governo, Gilberto 
Kassab; e ao secretário de 

Desenvolvimento Urba-
no e Habitação, Marcelo 
Branco; pelo presidente 
do Conselho, Engenheiro 
Vinicius Marchese, no 
2º Simpósio Nacional de 
Cidades Inteligentes, em 
Santos, que aconteceu nos 
dias 4 e 5 de agosto.

O evento consolidou as 
discussões realizadas ao 
longo das etapas regionais 
do Colégio Estadual de 
Inspetores do Crea-SP, 
que reuniu mais de 2 mil 
profissionais da área tec-
nológica entre os meses 
de março e maio. Os par-
ticipantes mapearam o 
atual cenário das cidades 
paulistas com base nos 
seguintes eixos temáticos: 
acessibilidade, agricul-
tura, desenvolvimento 
urbano e habitação, san-
eamento básico e gestão 
de resíduos, capacitação 
profissional e a partici-

pação das mulheres nas 
profissões.

“A entrega que fizemos 
ao governo do Estado é 
mais uma comprovação 
da importância da área 
tecnológica para o desen-
volvimento. O Conselho 
está mobilizado a favor de 
bons projetos, que tenham 
impactos positivos na vida 
das pessoas. E essa é uma 
convocação para que to-
dos vocês, profissionais, 
aliados ao conhecimento 
técnico e às lideranças 
dos municípios, se aprox-
imem das gestões públi-
cas e ajudem as cidades 
a se transformarem em 
inteligentes”, apontou 
Marchese na abertura da 
solenidade.

Presente na primei-
ra noite do Simpósio, o 
vice-governador Felício 
Ramuth destacou que 
para uma cidade se tor-

nar inteligente não basta 
apenas ter tecnologia. “Ci-
dade inteligente é uma ci-
dade que se mobiliza para 
cuidar bem das pessoas. E 
vocês, das Engenharias, 
Agronomia e Geociências, 
são ferramentas funda-
mentais para o desen-
volvimento do Estado. 
Olho para cada um de 
vocês e vejo a importân-
cia do trabalho para que 
possamos alcançar nossos 
objetivos para São Paulo”, 
disse.

Na mesma linha, o 
secretário estadual de 
Desenvolvimento Urba-
no e Habitação, Marcelo 
Branco, reforçou que uma 
das responsabilidades do 
governo é justamente a 
transformação dos mu-
nicípios em cidades inteli-
gentes. “Temos absoluta 
certeza de que as cidades 
só serão consideradas 

inteligentes quando ti-
vermos oportunidade e 
equidade para todas as 
pessoas”, adiantou.

Anderson Farias, pre-
feito de São José dos 
Campos, certificada como 
cidade inteligente pela 
Associação Brasileira de 
Normas Técnicas (ABNT), 
também esteve no evento 
e endossou a integração 
entre instituições, Pod-
er Público e sociedade. 
“Precisamos compartilhar 
conhecimentos, recursos, 
e fazer de forma conjunta, 
para que cada um faça a 
sua parte, pois o Poder 
Público não resolve os 
problemas sozinho. É uma 
responsabilidade coleti-
va”, ponderou.

Com a entrega efetu-
ada, o objetivo é que os 
estudos sejam utilizados 
como base para desenvolv-
er novas políticas públicas 

que resolvam os principais 
desafios dos municípios. 
“O Crea-SP segue empen-
hado em dar o suporte 
técnico necessário para 
que a gestão pública apli-
que soluções inovadoras e 
as cidades se tornem mais 
inteligentes, humaniza-
das e seguras”, concluiu 
Marchese.

 
Sobre o Crea-SP - In-

stalada há 89 anos, a 
autarquia federal é re-
sponsável pela fiscal-
ização, controle, orien-
tação e aprimoramento do 
exercício e das atividades 
profissionais nas áreas da 
Engenharia, Agronomia 
e Geociências. O Crea-
SP está presente nos 645 
municípios do Estado, 
conta com cerca de 350 
mil profissionais regis-
trados e 95 mil empresas 
registradas.

Da Redação

A Coordenação de 
Políticas para a Juven-
tude (CPJ), da Secretaria 
da Justiça e Cidadania, 
promoveu, nesta sex-
ta-feira (4/8), no Teatro 
Politheama, em Jundiaí, 
o 1.º Encontro de Juven-
tude do Estado de São 
Paulo. O evento inédito 
reuniu gestores, consel-
heiros municipais de ju-
ventude e representantes 
da sociedade civil de 
mais de 100 municípios, 
e teve como dinamizar a 
elaboração de políticas 
públicas voltadas para 
os jovens e estimular a 
participação e criação 
de órgãos municipais e 

conselhos sobre o tema.
“Este encontro é a con-

tinuidade da formulação 
de políticas públicas liga-
das à juventude em todo 
o Estado. Neste ano, o 
compromisso é mobi-
lizar jovens e gestores 
para construir um plano 
estadual à altura de São 
Paulo. E o nosso intuito, 
nos próximos quatros 
anos, é chegar aos 645 
municípios, com uma 
agenda institucional nas 
cidades e atuando de for-
ma transversal dentro da 
administração pública”, 
destaca o coordenador 
da CPJ, Juliano Borges.

A programação foi 
elaborada com foco na 
capacitação dos gestores 

e lideranças, com um 
conjunto de informações 
valiosas para quem pre-
tende atuar nessa área. 
Além de compartilhar 
experiências e boas práti-
cas, os participantes 
acompanharam as pal-
estras e receberam orien-
tações e instruções sobre 
governança pública, for-
mação cidadã, volun-
tariado, estruturação de 
agenda e discussão sobre 
temas atuais que afetam 
diretamente a juventude.

Para o prefeito de 
Jundiaí, Luiz Fernando 
Machado, a iniciativa de 
reunir diversos gestores 
municipais ligados ao 
tema “é absolutamente 
positiva. Acreditamos 

no protagonismo das 
pessoas de estabelecer 
uma política para a di-
minuição da desigual-
dade social. A busca pela 
equidade passa necessar-
iamente pelo investimen-
to na primeira infância, 
nas crianças, nos ado-
lescentes e nos nossos 
jovens”.

“A nova geração tem 
um sonho. Ela quer ser 
protagonista da sua 
história, trabalhando e 
estudando. É fundamen-
tal também a capacitação 
das pessoas que lidam 
com os jovens nas em-
presas, principalmente 
no primeiro emprego”, 
pontuou o presidente 
da Câmara Municipal de 

Jundiaí, vereador Anto-
nio Carlos Albino.

 
Conferência Estadual 

de Juventude 
Durante o evento, o 

coordenador de Políti-
cas para a Juventude 

anunciou uma Conferên-
cia Estadual de Juven-
tude ainda neste ano, em 
Olímpia, no interior de 
São Paulo, com o obje-
tivo de fortalecer os mu-
nicípios paulistas sobre a 
temática.

Da Redação

Após registrar cresci-
mento  de  100% em 
2022 em função da de-
manda reprimida pela 
pandemia, o setor de 
eventos corporativos 
continua a apresentar 
vigor na Região Metro-
politana de Campinas 
(RMC). Com demanda 
puxada por convenções, 
congressos, eventos e 
reuniões empresariais, 
além de shows, o seg-
mento acumula alta de 
60% no primeiro se-
mestre comparado com 

o mesmo período do 
ano passado, segundo 
o Campinas e Região 
Convention & Visitours 
Bureau (CRC&VB Visite 
Campinas).

O setor de eventos 
corporativos representa 
cerca de 80% do fatu-
ramento da hotelaria 
regional e é responsável 
por colocar Campinas 
como o 5º destino de 
turismo de negócios 
no Brasil. “O setor de 
eventos corporativos 
vem mostrando força 
na região, assim como 
em todo o Estado, pelo 

segundo ano consecu-
tivo, sendo que no ano 
passado ele entregou 
dois anos em um devido 
à demanda represada 
pela pandemia”, explica 
Vanderlei Costa, presi-
dente do CRC&VB Visite 
Campinas. “E segue em 
ritmo bastante aquec-
ido neste ano, mesmo 
sem demanda represa-
da, com expectativa de 
crescer 100% até o final 
do ano”, acrescenta.

Um levantamento di-
vulgado nesta segunda 
pela revista Veja, mos-
tra que somente no pri-

meiro semestre deste 
ano foram realizados 
850 congressos, feiras e 
conferências em todo o 
estado, número 141% su-
perior ao mesmo período 
do ano passado.

Segundo Costa, o se-
gundo semestre é tradi-
cionalmente forte para 
o setor em toda a RMC. 
“Além das convenções e 
congressos, temos fes-
tas importantes como 
a Expoflora nos meses 
de agosto e setembro, 
e a Festa do Peão de 
Jaguariúna, em setem-
bro, que atraem mais de 

300 mil pessoas, movi-
mentando toda a econo-
mia e hotelaria regional 
e dentro de um raio de 
160 quilômetros, além 
dos eventos de final de 
ano, como festas e for-
maturas e atrações mu-
sicais”.

Para o presidente do 
CRC&VB Visite Campi-
nas, a estrutura region-
al para receber show e 
eventos se justifica pela 
infraestrutura. “Somente 
em Campinas temos dois 
centros de convenções, 
com capacidade para 
receber mais de 10 mil 

pessoas, além de espaços 
menores, enquanto a 
hotelaria da RMC dispõe 
de mais de 6 mil quartos, 
com capacidade para 
hospedar mais de 15 mil 
pessoas”, acrescenta.

“Fatores como a qual-
idade da malha aérea, 
gastronomia de pri-
meiro mundo, comér-
cio e serviços pujantes, 
o fato estamos em um 
centro conectado, suste-
ntável, mostram a forte 
vocação para o turismo 
de negócios não só do 
município, mas de toda 
a região metropolitana.”

Da Redação

A Desenvolve SP, agên-
cia de fomento vinculada à 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico (SDE) 
do Governo de São Paulo, 
participa nesta terça-feira 

(8), das 9h às 12h em Hol-
ambra, do evento Rodada 
de Crédito, promovido pelo 
Sebrae. O encontro será no 
Centro de Convenções do 
município.

Gestores públicos e mi-
cro, pequenos e médios em-

presários de toda a região 
poderão conhecer tanto as 
linhas de financiamento 
privadas da agência, entre 
elas a Desenvolve Mulher, 
Desenvolve Giro Exporta-
dor e Agroindústria Inves-
timentos (lançadas no pri-

meiro semestre deste ano), 
como as linhas públicas.

O objetivo é ajudar os 
empreendedores a ala-
vancarem seus negócios e 
divulgar as várias linhas 
de crédito da Desenvolve 
SP. Os presentes poderão 

esclarecer dúvidas sobre 
montagem de plano de 
negócios, aplicação do re-
curso emprestado e como 
priorizar estratégias para 
aumentar o faturamento.

Serviço:

O quê? Rodada de crédi-
to em Holambra/SP

Q u a n d o ?  D i a 
08/08/2023, das 9h às 12h

Onde? Centro de Con-
venções da cidade – Ala-
meda Maurício de Nassau, 
249 – Centro
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Projeto exibe filmes gratuitos em Jaguariúna na quinta e 
sexta

Prefeitura divulga comitê gestor do Fundo Municipal de 
Meio Ambiente de Artur Nogueira

Secretaria de Educação finaliza e entrega trabalhos de 
manutenção em escolas municipais

Tiro de Guerra de Pedreira recebe visita de “Orientação 
Técnica” da 2ª Região Militar

De Jaguariúna

Jaguariúna vai rece-
ber nesta semana o pro-
jeto “Cine Renovias”, 
com a exibição de filmes 
gratuitos. O evento é 
promovido  pela  NG 
Produções Culturais 
com apoio da Cepar 
Cultural e patrocínio da 
concessionária Renovi-
as, em parceria com a 
Secretaria de Turismo e 

Cultura de Jaguariúna.
Nesta quinta (10) e 

sexta-feira (11) a popu-
lação de Jaguariúna vai 
poder assistir a filmes 
especialmente selecio-
nados, em cinco sessões 
gratuitas. A carreta do 
“Cine Renovias” estará 
na Praça Basaglia, no 
Parque dos Lagos (em 
frente ao Labareda).

Os fi lmes a serem 
exibidos prometem di-

versão e entretenimen-
to para todas as idades. 
Os Minions 2: A Origem 
de Gru e Sing 2 serão 
algumas das  opções 
que serão exibidas nas 
sessões agendadas para 
alunos.

Nas sessões aber-
tas serão exibidos os 
filmes: Dora e a cidade 
perdida, no primeiro 
dia; e Abominável, no 
segundo dia do projeto.

Também serão di-
sponibilizados filmes 
com acess ib i l idade , 
adaptados com legenda-
gem descritiva e Libras. 
Em todas as sessões, os 
participantes ganham 
pipoca e refrigerante.

O Cine Renovias é 
um projeto aprovado 
pela Ministério da Cul-
tura e viabilizado pela 
Lei de Incentivo à Cul-
tura.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
do Conselho Munic-
ipa l  de  Meio  Ambi-
ente, realizou, na últi-
ma quinta-feira (27), 
a eleição e posse do 
comitê gestor do Fun-
do Municipal de Meio 
A m b i e n t e  ( F u n d e -
man). A reunião ocor-

reu no Salão Nobre da 
Câmara Municipal  e 
reuniu em torno de 40 
membros e convidados 
do poder público e da 
sociedade civil.

Na ocasião, a chapa 
única foi apresentada 
e votada por unanimi-
dade. Os integrantes da 
chapa tomaram posse 
conforme a Lei Munic-
ipal n° 3.329/2017 e o 

Decreto n° 098/2022, 
que regulamentou o 
Fundeman.

COMITÊ GESTOR 
DO FUNDEMAN

Confira  os  nomes 
votados:

Presidente: Tamiris 
Regina Artuzi Libanori

1º Vice-Presidente: 
Camila Gallo de Cam-
argo

2º Vice-Presidente: 
Edmo José Stahl Car-
doso

1º Secretária: Elis 
Marina dos Santos

2º Secretário: José 
Sebastião Spada

1º Tesoureiro: José 
F e r n a n d o  S i q u e i r a 
Ferreira

2º Tesoureira: Mi-
chele Adele Ferreira 
Passos

De Itapira

A Secretaria Munic-
ipal de Educação en-
tregou a pintura inter-
na e externa da EMEB 
“Profª Celita Vieira M. 
da Cunha”, na Vila Ilze, e 
a implantação de gradis 

externos de proteção e 
segurança nos Centros 
de Educação Infantil 
(CEI) “Maria Doroty 
Cassimiro de Lima”, na 
Penha do Rio do Peixe, 
e “Marina Luiza Jacom-
ini Rampim”, em Barão 
Ataliba Nogueira.

Os materiais utiliza-
dos foram adquiridos 
com recursos próprios 
do município e a mão 
de obra que realizou os 
trabalhos nas escolas é 
da Prefeitura de Itapira.

Todo trabalho de ma-
nutenção nas escolas 

desenvolvido pela sec-
retaria é constante e 
necessário para que as 
crianças e as equipes 
escolares tenham in-
fraestrutura necessária 
para efetivação das ativ-
idades diárias com qual-
idade.

De Pedreira

Na quinta-feira, 03 
de agosto, o Tiro de 
Guerra 02-093 “José 
Alberto de Camargo” de 
Pedreira, recebeu a visi-
ta de “Orientação Técni-
ca” do Major Fabiano 
Cantanhêde Mendes, 
Chefe da Seção do Tiro 
de Guerra da 2ª Região 
Militar, com objetivo de 
verificar o estado das 
instalações, instruções 

e documentações, pro-
cedimento que acon-
tece, periodicamente, 
durante o ano, em todos 
os 76 Tiros de Guer-
ra que integram a 2ª 
Região Militar. 

Durante sua visita, 
o Major Fabiano Can-
tanhêde Mendes, foi 
recepcionado pelo 1° 
Sargento Bruno Car-
valho de Araújo, Chefe 
de Instrução do TG 02-
093, Prefeito Municipal 

e Diretor do Tiro de 
Guerra Fábio Polidoro, 
Secretário de Adminis-
tração e Recursos Hu-
manos Sérgio Aparecido 
de Santi. “Parabenizo o 
Chefe de Instrução do 
TG 02-093 1° Sargen-
to Bruno Carvalho de 
Araújo e o Prefeito Mu-
nicipal e Diretor do Tiro 
de Guerra Fábio Po-
lidoro, pelo entusiasmo, 
dedicação e profission-
alismo, ressaltando a 

importância da relação 
entre o TG e o Poder 
Público Municipal”, de-
stacou o Major Fabiano 
Cantanhêde Mendes.

Na ocasião o Chefe 
de Instrução do TG 02-
093, 1° Sargento Bru-
no Carvalho de Araújo, 
apresentou as principais 
atividades realizadas 
pelo Tiro de Guerra. “O 
empenho da Admin-
istração Municipal e, 
particularmente do Pre-

feito Fábio Polidoro, 
contribui para o desen-
volvimento de nossas 
atividades, garantindo 
mais qualidade ao tra-
balho junto aos jovens 
pedreirenses”, enfatizou 
o Chefe de Instrução 
do Tiro de Guerra de 
Pedreira.

Para o Prefeito e Di-
retor do TG de Pedreira, 
Fábio Polidoro, a visita 
do Major Fabiano Can-
tanhêde Mendes, vem 

confirmar o bom desen-
volvimento do projeto. 
“Estou realmente muito 
feliz com todos os inves-
timentos realizados aqui 
no Tiro de Guerra, está 
bem conservado e com 
a manutenção em dia. 
Reafirmo nosso com-
promisso em continuar 
apoiando esse trabalho 
maravilhoso realiza-
do em nossa cidade de 
Pedreira”, enfatizou o 
Prefeito Fábio Polidoro.

GM de Santo Antônio De Posse prende dupla por 
tráfico e apreende grande quantidade de drogas

Reportagem: Susi Baião

Fotos: Susi Baião

Dois homens, um de 22 
anos e outro de 23, foram 
presos, na noite de quin-
ta-feira (4),

durante uma operação 
realizada pela Guarda Mu-
nicipal de Santo Antônio 
de Posse, que resultou na 
apreensão de uma vas-
ta quantidade de entor-
pecentes no bairro Pedra 
Branca.

A ação foi desencadeada 
após a central da GM rece-

ber informações sobre um 
veículo que estaria trans-
portando drogas da cidade 
de Pedreira para a região.

O veículo suspeito foi 
identificado como um 
Renault Sandero, de cor 
branca. De acordo com 
denúncias prévias, este 
carro já estava sendo mon-
itorado por seu suposto 
envolvimento no tráfico de 
entorpecentes. Os guardas 
municipais foram informa-
dos de que o veículo teria 
passado pela “muralha dig-
ital” no sentido da cidade 
de Pedreira.

Com base nessa infor-
mação, a equipe da GM se 
dirigiu ao bairro próximo 
à saída mencionada e, por 
volta das 22h45, o veículo 
Sandero foi flagrado retor-
nando pelo mesmo camin-
ho, sendo capturado pelas 
câmeras de monitoramen-
to. Os agentes agiram rap-
idamente e realizaram a 
abordagem do veículo. No 
interior do carro, foram en-
contrados dois ocupantes, 
identificados como A. e I.

Durante uma busca pes-
soal, os guardas municipais 
encontraram com A. uma 

bolsa vermelha com alças 
brancas, contendo uma 
quantidade alarmante de 
drogas. Ao todo, foram 
compreendidos 1.402 fla-
conetes de uma substância 
análoga à cocaína e 182 
invólucros de plástico con-
tendo uma substância sem-
elhante a pedras de crack. 
Além disso, foi encontrado 
na posse de A., quantia de 
R$ 57,00 em dinheiro.

Diante das evidências 
e do flagrante de tráfi-
co de entorpecentes, os 
guardas municipais deram 
voz de prisão a ambos os 

suspeitos. Em seguida, 
os seguiram para a Cen-
tral de Polícia Judiciária 
da cidade de Jaguariúna, 
onde o delegado de plantão 
foi informado sobre os 
detalhes da operação e to-
mou as providências legais 
cabíveis.

A operação contou com 
a participação de diver-
sas equipes da Guarda 
Municipal, demonstran-
do a eficiência e o com-
prometimento das forças 
de segurança no combate 
ao tráfico de drogas na 
região. A equipe foi com-

posta pelo Comandante 
Marcos, Inspetor Fran-
co, Sub inspetor Masotti, 
Sub Inspetor Pereira, Sub 
Inspetor Mariano, Sub 
Inspetor Alexandra, Sub 
Inspetor Rebequi, Sub Ins-
petor Alves, GM Xisto, GM 
Vanildo, GM Mendes, GM 
Leandro, GM Lourenço e 
GM Marchesi.

Esta ação da Guarda 
Municipal foi fundamen-
tal para tirar de circulação 
uma grande quantidade 
de drogas que poderia ter 
um impacto devastador na 
comunidade.
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Pela 1ª vez na história de Amparo, alunos da rede 
municipal recebem kits escolares

CRAS vão convocar famílias em descumprimento de 
condicionalidades do Bolsa Família

Governo do Estado de São Paulo disponibiliza cursos 
gratuitos para jovens

Máquinas iniciam construção do piscinão que 
acabará com enchentes no São Vicente

De Amparo 

A Prefeitura da Estân-
cia de Amparo, por meio 
da Secretaria Munici-
pal de Educação, iniciou 
nesta segunda-feira (7) a 

entrega dos kits escolares 
aos mais de 5 mil alunos 
da rede municipal. O ato 
simbólico das entregas foi 
realizado no Centro Inte-
grado Municipal de Ensi-
no (Cime) Peter Pan com 

a presença do prefeito, 
vereadores, pais, alunos 
e professores. É a pri-
meira vez da história do 
município que estudantes 
recebem os materiais.

São três kits diferentes, 
pensados e organizados 
de acordo com a faixa 
etária dos estudantes do 
ensino pré-escolar e do 
fundamental entre o 1º 
e 3º ano e entre o 3º e 
5º ano. Todos possuem 
mochila, estojo, com o 
emblema do município, 
e materiais básicos como 
cadernos, lápis de escre-
ver, lápis colorido, can-
etas, além de materiais 
para uso nas disciplinas 
artísticas.

Segundo o prefeito 

Carlos Alberto Martins, 
a entrega marca um mo-
mento histórico da ed-
ucação do município, 
quando diversos investi-
mentos estão sendo feitos 
para a área.

“Amparo nunca viu 
tantos investimentos na 
educação como agora. 
Desde o início do ano nos 
empenhamos em estrutu-
rar as unidades de ensi-
no, renovando pintura e 
investindo na segurança, 
com a implementação 
de uma rede de video-
monitoramento ligada 
à central de monitora-
mento da Guarda Civil 
Municipal. No semes-
tre passado, entregamos 
também os uniformes e 

agora estamos distribu-
indo kits completos de 
educação. São investi-
mentos históricos para 
o município de Amparo 
e que vêm junto com o 
nosso comprometimento 
com essa área tão impor-
tante que é a educação”, 
destacou o prefeito.

Os primeiros alunos 
que receberam os materi-
ais aprovaram a iniciati-
va. A partir desta entrega, 
as demais unidades de 
ensino passarão a dis-
tribuir os kits aos alunos.

Investimentos
Além da entrega dos 

kits e dos uniformes, a 
Prefeitura da Estância de 
Amparo já investiu R$ 35 

milhões em dois anos e 
meio de gestão.

Destacam-se as ações 
pela modernização dos 
espaços de ensino, com 
renovação de pintura, 
implementação de siste-
ma de monitoramento 
24 horas, lousas digitais, 
salas de informática e o 
moderno sistema Sesi de 
ensino - referência em in-
stituições de ensino par-
ticulares -; início de aulas 
de musicalização infan-
til, com todas as escolas 
do Ensino Fundamental 
com novos instrumentos 
para fanfarra; criação 
da Feira Literária para 
professores e alunos; ren-
ovação de playgrounds e 
outros.

De Jaguariúna

As famílias benefi-
ciárias do Bolsa Família 
com crianças ou adoles-
centes que não cumpri-
rem o mínimo exigido 
de frequência escolar 
referente a faltas ocorri-
das em abril e maio serão 
convocadas para orien-
tação e regularização da 
situação pelos Centros de 
Referência de Assistência 
Social (CRAS).

Para ter direito ao 
benefício, a família deve 
atender aos critérios de 

renda estabelecidos pelo 
programa e, após ser 
elegível, deve cumprir 
as condicionalidades, 
que são compromissos 
assumidos tanto pelas 
famílias quanto pelo pod-
er público para reforçar o 
acesso dessas famílias a 
seus direitos sociais bási-
cos, principalmente nas 
áreas de saúde, educação 
e assistência social.

O descumprimento 
sinaliza que as famílias 
podem estar em situação 
de risco e/ou vulnerabili-
dade social.

As condicionalidades 
são:

Educação (bimestral)      
Frequência escolar 

mensal mínima de 60% 
para os beneficiários de 
4 e 5 anos;

Frequência escolar 
mensal mínima de 75% 
os beneficiários de 6 anos 
a 18 anos incompletos 
que não tenham concluí-
do a educação básica.

Saúde (semestral)
Vacinação e acom-

panhamento nutricional 

(peso e altura) de cri-
anças menores de 7 anos; 
e Pré-natal de gestantes.

Além disso, as famílias 
devem atualizar o Cadas-
tro Único obrigatoria-
mente a cada dois anos 
ou sempre que houver 
qualquer alteração na 
composição familiar, en-
dereço, trabalho e renda.

Confira a agenda das 
reuniões nos CRAS das 
famílias beneficiárias 
convocadas:

CRAS NASSIF – DIA 
10/08 – 9h (53 benefi-

ciários convocados)
CRAS FLORIANÓPO-

LIS – DIA 16/08 – 9h 
(17 beneficiários convo-
cados)

CRAS CRUZEIRO DO 

SUL – DIA 22/08 – 9h 
(27 beneficiários convo-
cados)

CRAS CENTRO – 
24/08 – 10 h (31 benefi-
ciários convocados)

De Itapira

A Secretaria de Desen-
volvimento Econômico do 
Governo do Estado de São 
Paulo está com inscrições 
abertas para os cursos gra-
tuitos profissionalizantes 
voltados para jovens de 
16 a 24 anos com ensino 
fundamental completo e 
que buscam inserção no 
mercado de trabalho.

Para Itapira, os cursos 
disponíveis são do forma-
to remoto (online ao vivo): 

Ajudante de Logística, 
Assistente Financeiro, 
Atendente de Farmácia, 
Auxiliar de Vendas, Ex-
cel Aplicado à Área Ad-
ministrativa, Gestão de 
Pequenos Negócios, Mar-
keting Digital e Vendas 
em Redes Sociais e Office 
2019.

Podem se inscrever 
jovens de 16 a 24 anos 
que residam no Estado de 
São Paulo e tenham En-
sino Fundamental com-
pleto. O cadastro pode 

ser feito até o meio-dia 
do dia 21 de agosto pelo 
site www.cursosprofis-
sionalizantes.sp.gov.br 
e também é necessário 
responder ao Quiz Voca-
cional no App Meu Futuro 
Profissional até o último 
dia de inscrição (aplica-
tivo gratuito disponível 
para Android e IOS).

A comunicação com 
os inscritos é feita uni-
camente por e-mail, uti-
lizando-se os dados pes-
soais de cada candidato 

informados no ato do 
cadastro no site. As aulas 
têm previsão de início em 
setembro. 

As opções de cursos 
podem ser consultadas no 
link bit.ly/3QrjUEX. Em 
caso de dúvidas, o CVT 
(Centro de Valorização do 
Trabalho) pode auxiliar 
com atendimento presen-
cial no Prédio do Campus 
I do UNIESI com entrada 
pela Rua Saldanha Marin-
ho ou pelo telefone (19) 
3863.1206.

Da Redação
 
Artur Nogueira celebra 

nesta sexta-feira (04) o 
marco inicial das obras do 
piscinão no São Vicente, 
uma importante iniciativa 
da Prefeitura para enfrentar 
os desafios das enchentes 
que há anos atingem a 
região durante temporais 
e chuvas intensas.

A obra é executada pela 
empresa Verdebianco En-
genharia EIRELI - vence-
dora do processo licitatório, 

após Ordem de Serviço 
emitida pelo Executivo Mu-
nicipal.

Nesta sexta-feira, fun-
cionários realizam os 
serviços preliminares de 
limpeza da camada vegetal 
e fechamento do entorno 
da construção. Essa fase é 
fundamental para preparar 
o terreno para as próximas 
etapas.

A partir da semana que 
vem, as escavações do pi-
scinão serão iniciadas, com 
o intuito de criar um res-

ervatório que absorva o 
excesso de água durante os 
períodos chuvosos.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) expressou satisfação 
ao ver a concretização do 
projeto e ressaltou a im-
portância da obra para a 
cidade. “O piscinão repre-
senta um avanço significa-
tivo no enfrentamento das 
enchentes e uma medida 
concreta para proporcionar 
mais segurança e qualidade 
de vida aos nossos mora-
dores”, disse.

Segundo a Secretaria de 
Planejamento, a área onde 
o reservatório está sendo 
construído corresponde 
ao tamanho de sete pisci-
nas semiolímpicas, o que 
demonstra sua importância 
e capacidade. Além dis-
so, ele será quinze vezes 
maior do que o já existente, 
representando um grande 
avanço na infraestrutura de 
drenagem da região.

A obra tem um valor de 
licitação estipulado em R$ 
1.328.725,50.
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Prefeitura descobre venda irregular dos reatores 
trocados na iluminação pública

Projeto Cine Arte leva a magia do cinema para a sala 
de aula 

ASSISTÊNCIA SOCIAL: Mogi Mirim esteve 
representada em congresso brasileiro, em Curitiba 

FEBRE AMARELA & GRIPE: Vacinação ocorre na 
feira noturna na 4ª-feira e praça Rui Barbosa no sábado 

(12)

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 

Mirim informa que nesta 
segunda-feira (7), a Sec-
retaria de Serviços Mu-

nicipais descobriu que 
funcionários da empresa 
que presta serviços para 
o Município na troca 
de iluminação pública, 
estariam vendendo os 
reatores trocados que 
deveriam ser devolvi-
dos.

A descoberta partiu 
de uma denúncia recebi-
da pela SSM, inclusive, 
com imagens, sobre a 
presença do caminhão 
da empresa, com dois 
funcionários, fazendo 
o descarregamento dos 

produtos em um  ferro 
velho. Os reatores es-
tavam instalados nos 
postes e foram retirados 
das ruas com a troca da 
iluminação. Eles devem 
ser devolvidos para a 
Prefeitura, que faz o des-
carte de maneira corre-
ta, sendo leiloados junto 
com outros materiais.

Nesta segunda-feira, 
servidores da secretária, 
juntamente com a fiscal-
ização e a Guarda Civil 
Municipal, estiveram 
no ferro-velho. Porém, 

em vistoria, não en-
contraram os produtos 
desviados. Atendendo 
solicitação da pasta, o 
proprietário do ferro 
velho cedeu as imagens 
do sistema de monito-
ramento que mantém 
no local, que mostram a 
presença do caminhão 
com os funcionários da 
terceirizada fazendo o 
descarregamento dos 
reatores. O proprietário 
disse ter comprado os 
produtos como sucata. 
Por conta da irregular-

idade, o local foi inter-
ditado.

Em seguida, a SSM e a 
fiscalização se dirigiram 
até Mogi Guaçu, onde os 
reatores eram levados e 
armazenados. O materi-
al subtraído foi recuper-
ado. Vale informar que o 
gerente da terceirizada e 
os dois funcionários que 
aparecem nas imagens 
acompanharam a Prefei-
tura na apuração dos fa-
tos. A SSM informa que 
está tomando as devidas 
providências.

De Mogi Mirim

Alunos da rede mu-
nicipal de ensino de Mogi 
Mirim tiveram, nesta se-
mana, a oportunidade de 
produzir curtas-metra-
gens com técnicas de cin-
ema. De terça (1°) a quin-
ta-feira (3), estudantes da 
Emeb (Escola Municipal 
de Educação Básica) ‘Al-
tair Rosa Corsi’, no

Parque da Imprensa, 
participaram da Oficina 
de Introdução Básica de 
Cinema, oferecida pelo 
projeto Cine Arte.

Realizada pela Perfect-
to Projetos, com patrocí-
nio da Tenneco e apoio da 
Prefeitura

de Mogi Mirim, a ação 
teve como objetivo ofere-
cer aos alunos as ferra-
mentas necessárias para 
a criação de projetos cin-

ematográficos que abor-
dem, de forma lúdica, 
temas como sustentab-
ilidade, preservação da 
água, consumo consci-
ente, responsabilidade no 
trânsito, energia, recicla-
gem, mobilidade urbana 
e alimentação saudável.

Oferecido pela Secre-
taria de Educação como 
atividade extracurricular, 
o projeto Cine Arte inclui 
a realização de três dias 
de oficinas. Divididos em 
grupos, os adolescentes 
tiveram contato com os 
principais conceitos do 
mundo do cinema, como 
filmagem, enquadramen-
to de cenas, noções de 
equipamentos de vídeos, 
edição, escolha de trilha, 
criação de personagens, 
roteiro e iluminação. Além 
disso, tiveram a oportuni-
dade de imergir nos gêner-

os de filmes de ficção, doc-
umentários, entre outros.

Ainda nas oficinas, os 
alunos fizeram a gravação 
e captura de imagens. 
Essa atividade aconteceu 
dentro da escola, onde 
contextualizaram o roteiro 
com o ambiente escolhido. 
O último dia de oficina 
foi dedicado à edição dos 
curtas, com a inserção de 
trilha e legendas. Cada 
longe teve duração de 3 a 
4 minutos. 

As atividades na escola 
Altair Corsi aconteceram 
no contraturno escolar, 
das 13h00 às 17h00. Ao 
todo, 28 alunos do 7º e 
9º anos participaram da 
oficina. Ao final, depois 
de assistiram à produção 
de cada grupo, todos rece-
beram certificação.

Mas, o projeto não para 
por aí. Uma segunda fase 

acontecerá na próxima 
semana, de terça (8) a 
quinta-feira (10), na Emeb 
‘Professor Alfredo Bérga-
mo’, o Caic. No local, serão 
realizadas sessões de cin-
ema, interações teatrais e 
workshops sobre uso da 
água e energia, reciclagem 
e segurança no trânsito. E 
também serão exibidos os 
curtas-metragens produz-
idos durante a Oficina de 
Cinema com os alunos da 
Emeb Altair Corsi.

Para acolher a ação 
cultural, será montada 
uma estrutura gigante de 
cinema

inflável, com 15 metros 
de comprimento e quatro 
metros de altura, equipa-
da com

telão, projetor de áudio 
e vídeo, além de almofa-
das para acomodação do 
público. E

não é só isso. Para deix-
ar a programação ainda 
mais divertida, todos os 
presentes

terão direito a pipoca.
Ao final de cada sessão, 

as crianças e adolescentes 
levarão para casa um livre-
to com explicações so-
bre os temas que foram 

abordados nos curtas-me-
tragens. O Cine Arte é 
realizado por meio da Lei 
Federal de Incentivo à 
Cultura, com patrocínio 
da Tenneco. A ação conta 
com apoio da Prefeitura de 
Mogi Mirim, por meio da 
Secretaria de Educação, e 
do Ministério da Cultura.

De Mogi Mirim

A secretária munici-
pal de Assistência Social, 

Cristina Puls, e a gerente 
da pasta, Cíntia Zuliani 
Fantagussi, estiveram nos 
dias 26, 27 e 28 de julho 

em Curitiba (PR), partic-
ipando do IV Congresso 
Brasileiros de Gestores e 
Trabalhadores do SUAS 
(Sistema Único de As-
sistência Social). 

Realizado pelo Institu-
to Cairo, uma das maiores 
empresas de realizações 
de eventos, o Congres-
so curitibano reuniu 
grandes especialistas da 
área, como a ex-minis-
tra do Desenvolvimento 
Social, Márcia Lopes, o 
vice-presidente do Conge-
mas (Colegiado Nacional 
de Gestores Municipais 
de Assistência Social), 
Valiosmar Vieira, e da 
pós-doutora em Assistên-
cia Social e ex-presiden-

ta do CNAS (Conselho 
Nacional de Assistência 
Social), Luziele Tapajós.

No rol de palestrantes 
também estavam a dou-
tora em serviço social da 
PUC-SP e UFRJ, Yolan-
da Guerra, a mestra em 
serviço social da PUC-RS, 
Janice Merigo, a pós-dou-
tora em serviço social da 
PUC-SP, Solange Ma-
ria Teixeira, dentre out-
ros convidados ilustres. 
“É impossível deixar de 
aprender muito coisa com 
essas feras”, elogiou Cris-
tina.

Segundo ela, durante 
os três dias de congres-
sos, além desses eventos, 
os participantes também 

puderam debater a políti-
ca pública de assistência 
social que começa a ser 
implantada pelo Governo 
Federal. Cristina e Cíntia 
lembram que a assistên-
cia social no Brasil, nos 
últimos seis anos, ficou 
praticamente paralisada. 

“O orçamento, que era 
de R$ 6 bilhões em 2016, 
caiu para apenas R$ 68 
milhões em 2022. Só a 
título de comparação, 
o orçamento de Mogi 
Mirim para a assistência 
social, este ano, é de R$ 
18 milhões”, espanta-se 
Cristina. 

Para a secretária não 
resta a menor dúvida de 
que houve um desmonte 

das políticas sociais do 
País nos últimos seis anos. 
Mesmo em meio a esse 
cenário catastrófico, Cris-
tina e Cíntia elogiaram os 
esforços dos participantes 
do congresso em propor a 
reconstrução e fortaleci-
mento do SUAS. 

Outro destaque apon-
tado pela secretária mu-
nicipal foi a troca de ex-
periências entre os par-
ticipantes, vindos dos 
quatro cantos do Brasil. 
Por último, tanto Cristina 
quanto Cíntia ressaltaram 
a importância de par-
ticipar de eventos dessa 
magnitude para trazer 
novas propostas para o 
Município.

A Secretaria da Saúde, 
por meio da VE (Vigilân-
cia Epidemiológica), está 
ampliando as vacinações 
contra a gripe influenza 
(H1N1) e febre amarela, 

sendo que esta última, com 
apenas uma dose, a pessoa 
estará imunizada para o 
resto da vida.

Esta semana, duas 
etapas de imunização serão 

realizadas na cidade. A pri-
meira ocorre na feira no-
turna, no Espaço Cidadão, 
quarta-feira (9), das 16h00 
às 20h00. Qualquer pes-
soa, a partir de seis meses 

de idade, pode receber a 
dose da vacina antigripal.

Já para a febre amarela, 
recomenda-se as doses 
em pessoas acima de nove 
meses.

As mesmas vacinações 
também se repetem na 
praça Rui Barbosa, no 
sábado (12), das 9h00 às 
13h00. Para isso, a VE 
vai montar uma tenda de 

atendimento, como ocor-
reu nas etapas anteriores. 
O objetivo das duas ações 
da Secretaria da Saúde é 
ampliar a cobertura vacinal 
na cidade.
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Mogi Guaçu inicia processo de atualização do pré-cadastro habitacional 

Quadra do ginásio poliesportivo do Furno recebe nova 
iluminação em LED 

2ª Divisão tem início com 12 jogos e mais de 40 gols na 
primeira rodada 

Prefeitura promove licitação para a venda de 13 lotes 
pertencentes ao município com valores acessíveis  

Vigas de travessia são lançadas na nova passarela em construção na 
Rodovia SP-342  

De Mogi Guaçu 

A  Secretar ia  Mu-
nicipal de Habitação, 
Indústria e Comércio 
de Mogi Guaçu iniciou 
nesta segunda-feira, 7 
de agosto, o proces-

so de atualização do 
pré-cadastro habitacio-
nal da cidade. O aten-
dimento será feito ex-
clusivamente por meio 
eletrônico, a partir do 
preenchimento de for-
mulário que será dis-

ponibilizado no Portal 
do Governo, em www.
mogiguacu.sp.gov.br. 

Todo o processo, de 
acordo com o secretário 
Guilherme de Sousa 
Campos, será conduzi-
do pela Companhia de 
Habitação Popular Ban-
deirante, a Cohab, com 
mais de 50 anos de atu-
ação e participação na 
entrega de cerca de 32 
mil unidades ao longo 
de sua história.  

“Esse, vale lembrar, 
não é ainda um cadastro 
para sorteio de famílias 
a serem contempladas 
com moradias popu-
lares. É, por enquanto, 
um pré-cadastro. Um 

diagnóstico para enten-
dermos com mais de-
talhamento a realidade 
da nossa cidade e as 
demandas que a Pre-
feitura precisará bus-
car atender ao longo 
dos próximos meses 
e também dos próxi-
mos anos”, explicou o 
secretário, que esteve 
com o prefeito Rodrigo 
Falsetti em Brasília no 
último mês para uma 
reunião com o secretário 
executivo do Ministério 
das Cidades, Hildo Ro-
cha. Na pauta, a adesão 
do município ao novo 
“Minha Casa, Minha 
Vida”, do Governo Fed-
eral. 

De acordo com o pre-
feito, o pré-cadastro é 
um levantamento im-
portante para que seja 
possível, a partir das in-
formações reunidas, es-
tabelecer diretrizes para 
novas políticas públicas 
voltadas à área de habi-
tação de interesse popu-
lar. “Estamos buscando 
viabilizar projetos em 
São Paulo e em Brasília. 
E o pré-cadastro será 
fundamental nesse pro-
cesso”, disse. 

O formulário que será 
disponibilizado no site 
da Prefeitura na próxi-
ma segunda ficará ativo, 
inicialmente, pelo perío-
do de 30 dias, até o fe-

riado de 7 de setembro. 
Todo morador de Mogi 
Guaçu cuja família não 
tenha, até o momento, 
casa própria, deve par-
ticipar do pré-cadas-
tro. “Muitas cidades, 
sobretudo da  nossa 
região, estão optando 
pelo pré-cadastro on-
line, que é mais rápido, 
fácil e econômico. Fare-
mos, aqui, sem custos 
ao município”, pontuou 
Guilherme.  

A última atualização 
do déficit habitacional 
de Mogi Guaçu foi feita 
em 2015 – há 8 anos, 
portanto. À época, mais 
de 10 mil pessoas foram 
cadastradas pela ação. 

De Mogi Guaçu 

A quadra do ginásio po-
liesportivo Prefeito Carlos 
Nelson Bueno, o Furno, 
no Parque Cidade Nova, 
está recebendo nova ilu-
minação. Ao todo, serão 
substituídas 58 lâmpadas 
mistas por novas lâmpa-
das em LED. O serviço in-
cluiu ainda a instalação de 
um novo painel de disjun-
tor para ligação das lâm-

padas e a manutenção da 
fiação elétrica. O serviço 
iniciou nesta quinta-feira, 
3 de agosto, e é feito por 
meio de recursos próprios 
da Administração Munic-
ipal. 

O secretário de Esporte 
e Lazer (SEL), Paulo César 
Moreira, comentou que 
o trabalho faz parte do 
cronograma de melhorias 
quem vem sendo cumpri-
do nas praças esportivas 

de Mogi Guaçu. “Além de 
seguirmos uma tendência 
de modernização, a ilu-
minação com lâmpadas 
de LED oferece maior 
economia no consumo de 
energia elétrica em com-
paração com as luminárias 
convencionais e garante 
também mais segurança 
para os frequentadores do 
local”, disse. 

É importante ressaltar 
que, no ano passado, a 

quadra do Furno rece-
beu melhorias e passou a 
contar com piso esportivo 
de alto rendimento para 
a prática de atividades 
físicas. O investimento no 
espaço foi possível devido 
a uma parceria entre a 
Prefeitura e o Governo do 
Estado de São Paulo. 

Melhorias 
Pelo cronograma da 

Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer, a próxi-
ma área esportiva que irá 
receber nova iluminação 
em LED será a quadra 
do ginásio Ari Marchiori, 
na Vila Paraíso. Depois, 
o serviço deve ser feito no 
centro esportivo Alcides 
Macena Maria, o Pelezão, 
no Jardim Ypê II; Amauri 
Caveanha, no Distrito de 
Martinho Prado Júnior; e 
Vereador Sebastião José 

de Melo (Campo da La-
goa), no Jardim da Lagoa.  

Em Mogi Guaçu, a pri-
meira quadra que ganhou 
nova iluminação em LED 
foi a do Centro Esporti-
vo Presidente Juscelino 
Kubitschek de Oliveira, 
Ceresc, no Jardim San-
to Antônio, e assim, os 
usuários desta praça es-
portiva já contam com o 
espaço totalmente ilumi-
nado. 

De Mogi Guaçu 

Foi dado o pontapé 
inicial para a 2ª divisão 
do 25º Campeonato Mu-
nicipal de Futebol - Tro-
féu Francisco Antônio 
Miguel -, o Miguelito. A 
estreia da competição 
aconteceu no domingo, 
dia 6 de agosto, com 12 

jogos divididos em seis 
Centros Esportivos da 
cidade. A competição é 
organizada pela Secretar-
ia Municipal de Esporte e 
Lazer (SEL).   

As primeiras partidas 
da 1ª rodada reservaram 
45 gols em confrontos 
que começaram às 7h50 
e às 9h50. No Amaury 

Caveanha, no Distrito de 
Martinho Prado Júnior, 
o Vila Real venceu o In-
ternacional por 4 a 1, 
enquanto o Cedro foi der-
rotado pelo placar de 2 a 
0 para o Nova Alvorada. 
No Antônio Campano, o 
Roseira ganhou do M.G 
Esporte Clube por 2 a 0, 
e Vasquinho e Itacolomy 

ficaram no empate por 
2 a 2.  

No  José  Amér ico 
Caveanha, o Cerep, o 
Guarani e o União con-
struíram uma vitória por 
2 a 0 e 3 a 1, sobre o 
Horizonte e o Amigos, 
respectivamente. No Al-
cides Macena Maria, o 
Pelezão, o Santa Cecília 

venceu o Aston Vila por 
2 a 1 e o Alto dos Ypês 
ganhou do Kapotas por 
4 a 2. No José Suzigan, 
o Beira-Rio, o Vida Nova 
foi superior e fez 3 a 0 
para cima do Madrugada, 
enquanto o Quebrada 
Suécia foi derrotado por 
3 a 1 para o Eucaliptos.  

Já no Prefeito Nelson 

de Paula Bueno, o Aica, 
10 gols, com as vitórias 
do Red Bull por 5 a 2 em 
cima do Napoli, e a do 
Vila Miranda por 3 a 0 
no Ipanema. A próxima 
rodada da 2ª divisão está 
agendada para o dia 20 
de agosto, em outros sete 
centros esportivos da 
cidade.

 De Mogi Guaçu

A Comissão Municipal 
de Licitações publicou ed-
ital do processo licitatório 
na modalidade concorrên-
cia que prevê a venda de 
imóveis (lotes de terrenos) 
pertencentes ao município. 
São 13 lotes para fins resi-
denciais e/ou comerciais e 

de serviços em diferentes 
regiões da cidade, como no 
Residencial Ypê Amarelo, 
Jardim Boa Vista, Canaã 
II, Morro do Ouro e Parque 
Industrial João Batista 
Caruso.  

Os valores variam de 
pouco mais de R$ 106 mil 
a R$ 2.129.512,41, sendo 
este um terreno de mais de 

três mil metros quadrados 
no Parque Industrial João 
Batista Caruso. Tanto a 
metragem dos terrenos 
quanto os valores estão 
descritos no edital, que 
está disponível no Portal 
da Prefeitura pelo link 
https://www.mogiguacu.
sp.gov.br/licitacao/549/
concorrencia-publica.

html. 
Os valores angariados 

com a venda dos terrenos 
serão investidos em obras 
de infraestrutura. Os en-
velopes deverão ser pro-
tocolados até às 9h do dia 
4 de setembro, no setor de 
Protocolo Geral da Pre-
feitura, localizada na Rua 
Henrique Coppi, nº 200, 

no Morro do Ouro. A aber-
tura dos envelopes aconte-
cerá às 9h30 do mesmo dia 
pela Comissão Municipal 
de Licitações (CML). 

De acordo com o ed-
ital, o interessado pode 
apresentar propostas para 
quantos lotes desejar, des-
de que apresente os re-
spectivos comprovantes 

de depósito de caução. 
O pagamento pode ser à 
vista, com desconto de 
5% no valor total a pagar, 
ou parcelado em até 60 
parcelas. Os interessados 
poderão solicitar esclarec-
imentos através do e-mail 
cml@mogiguacu.sp.gov.br 
ou pelo telefone (19) 3851-
7030 /7031.

De Mogi Guaçu 

Os motoristas que 
trafegam pela Rodovia 
Gov. Dr. Adhemar Perei-
ra de Barros, a SP-342, 
entre os municípios de 
Mogi Guaçu e Espírito 
Santo do Pinhal, já obser-
vam as vigas de travessia 
que compõem a estru-
tura da nova passarela. 
Elas foram lançadas no 
último sábado, dia 5 de 

agosto, quando a rodovia 
foi interditada, momen-
taneamente, pela Conces-
sionária Renovias.  

O lançamento da viga 
de travessia na pista Les-
te ocorreu no período da 
manhã e o lançamento 
da viga de travessia da 
pista Oeste no período da 
tarde. Também foi feito o 
lançamento das escadas 
da pista Oeste. Todo o 
serviço ocorreu com total 

segurança. 
Após o lançamento 

das vigas, as equipes da 
Renovias trabalharão na 
implantação de gradil 
metálico, instalação de 
piso tátil, guarda corpo e 
corrimão. A construção 
de calçadas, barreiras, 
implantação de telamento 
de proteção e iluminação 
também estão previstos 
no projeto. 

A obra acontece desde 

15 de maio de 2023 e deve 
ser finalizada na primeira 
quinzena de setembro.  A 
nova passarela - com in-
vestimento da ordem de 
3,3 milhões - irá atender 
os novos bairros que ficam 
à margem da SP-342 após 
um processo de expansão 
urbana naquele trecho. O 
objetivo é trazer mais se-
gurança aos moradores do 
Jardim Sakaída, Jardim 
Chaparral e Pantanal.
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3º Festival Gastronômico de Jaguariúna tem inscrições a 
partir desta semana

De Jaguariúna

Os estabelecimentos 
interessados em par-
ticipar da 3ª edição do 
Festival Gastronômico 
de Jaguariúna podem 
fazer sua inscrição a 
p a r t i r  d e s t a  s e g u n -
da-feira, dia 7 de agos-
to, até o dia 6 de se-
tembro. Neste ano, o 
maior e mais completo 
show gastronômico da 
cidade será realizado 
entre os dias 15 e 30 de 
setembro, com o tema 
“Rodeio”.

O 3º Festival Gas-
t r o n ô m i c o  d e  J a g -
uariúna “69 anos de 

História e Sabor” é ide-
alizado pela Secretaria 
de Turismo e Cultura 
da Prefeitura de Jag-
uariúna. Para confir-
mar a participação é 
necessário preencher 
a ficha anexa ao regu-
lamento e entregar na 
sede da secretaria, no 
Parque Santa Maria.

Podem part ic ipar 
do festival estabelec-
imentos  local izados 
e m  J a g u a r i ú n a  n a s 
seguintes categorias: 
bares,  restaurantes, 
padarias, lanchonetes, 
cafeterias, sorveterias, 
entre outros.

No cardápio do fes-

tival, esses estabelec-
imentos deverão cri-
ar um prato que sim-
bolize o tema “Rodeio 
”. Os pratos inscritos 
no festival deverão ser 
comercializados com 
preço mínimo de R$ 
30 e  máximo de R$ 
100.

O objetivo do Fes-
tival Gastronômico é 
oferecer aos consum-
idores uma experiên-
cia diferente, além de 
divulgar os estabelec-
imentos da cidade e 
fortalecer a economia. 
Nas  duas  pr imeiras 
edições, o festival foi 
um sucesso de público. 

Segundo a secretaria, 
nesta terceira edição, 

o objetivo é ampliar 
ainda mais o número 

de participantes e os 
resultados colhidos.

BRINQUEDOS PARA
 A CRIANÇADA E

  PARTICIPAÇÃO DE
 CARROS ANTIGOS !


